

EL DESEO.

PERIODICO CIENTIFICO, LITERARIO Y MERCANTIL.

EXAMENES PUBLICOS DEL COLEGIO DE HUMANIDADES DE SANTO TOMAS DE AQUINO.

De los objetos que nos propusimos al dar á luz nuestro periódico, y tal vez el principal, fué la educacion de la juventud. Para ello empezamos á escribir varios artículos de Instrucción primaria, que por mas que algunos no quieran considerar como ramo de la educacion, es la base, el cimiento de los conocimientos humanos. A esto nos impelió el convencimiento que teniamos de que, por mas que esta capital y provincia posean dignos profesores, instruidos y capaces de desempeñar con orgullo su magisterio, no faltaban otros que por carecer de los conocimientos necesarios, podian tal vez imbuir é impregnar vicios y errores, imposibles de desarraigar en lo sucesivo. Triste es, seguramente, tener que confesar este mal; pero mas doloroso nos es el estar convencidos de él y no poder impedirlo.

Hoy tomamos la pluma con gusto, y llenos de entusiasmo la vemos correr sobre el papel, para pagar el tributo debido al mérito y á el verdadero patriotismo. Hemos tenido el placer de presenciar los Exámenes generales del Colegio de Humanidades de esta capital, en los días 22 y 23 del presente; y nada nos han dejado que desear. Todos los alumnos que componen y cada uno en su respectivo ramo, han manifestado unos conocimientos, mas que elementales en Física, Ética, Ideología, Gramática general, Dialéctica, Matemáticas y Dibujo; oímos traducir con soltura los idiomas francés y latino, y en este último admiramos niños de corta edad, familiarizados con los Autores clásicos, recitándonos en nuestro idioma á Fedro, Ciceron, Julio César y Virgilio. Pero lo que sobre todo llamó nuestra atencion fué la clase de primeras letras, que por estar precisamente compuesta de alumnos en miniatura, se presentó á nuestra vista de un modo mas sorprendente. Vimosles dar razon de las

operaciones de Aritmética con tanto aplomo y seguridad como el mejor matemático, conocer y explicar los signos de la lectura, la Gramática Castellana y Caligrafía, formando ellos mismos la cuadrícula con el mismo desenfado que pudiera hacerlo un profesor.

Al ver este Colegio tan bien cimentado y que tan alagüeñas y lisongeras esperanzas ofrece á la provincia, quisimos investigar la causa de ciertas voces que han corrido sobre su conclusion; pero hemos tenido el gusto de saber: que está costeado por una Junta compuesta de las personas mas ricas é influyentes de la provincia, decididas y comprometidas á que continúe a todo trance. Nosotros alabamos tan noble y patriótico empeño; y desde luego les presagiamos que mientras se presenten exámenes tan lucidos como los que hoy nos ocupan, se disiparán como el humo los obstáculos que se opongan al progreso de un Establecimiento, que tanto honra á esta Ciudad, y si tiene algunos enemigos se confundirán y llenarán de rubor, (si rubor puede tener quien se opone al desarrollo de las luces por solo su capricho), á la vista de un espectáculo tan satisfactorio como el que acabamos de presenciar.

No concluiremos este artículo sin tributar el elogio debido á los SS. que componen la Junta Directiva, por sus desvelos en pró de la juventud, y sobre todo, por el desprendimiento y liberalidad con que sacrifican sus intereses para un objeto tan útil, tan necesario y tan santo. Si al presente no produce para cubrir lo material de los gastos, sirvales de recompensa su misma satisfaccion; que algun dia, despues de reembolsados, tendrán la de haber contribuido á levantar un monumento, que vivirá siempre en la memoria de las generaciones venideras, por quienes serán bendecidos.